



# 野生植物研究所だより



## ● 春の「自然探検倶楽部」 ●

さる5月27日(土)、大崎市古川公民館主催の今年度第1回目の少年教育「自然探検倶楽部」が開催されました。昨年に引き続き、当研究所所長高橋和吉が講師を務めさせていただきます。

### 【三本木館山公園周辺で観察】



古川公民館に8時50分集合、開会式終了後、親子65名がマイクロバス2台に分乗し、目的地三本木館山公園に向かいました。三本木総合運動公園でバスを降り、公園の一角でさっそくグリーン・アドベンチャー・ゲームを始めました。問題は10問(ハルジオン・ヘビイチゴ・セリ・オオチドメ・ヒメスイバ・ニガナ・シロツメクサ・アカツメクサ・カキドオシ・スギナ)、約30aほどの草地内に行動範囲を決め、ゲーム終了時間を11時に設定しました。親子で出題された植物を探し出し、解答用紙に探し出した植物をセロテープで貼り付けます。出来上がったら採点をしてもらい、全問正解で合格となります。



ハルジオン

下見をしたときには、一面にヘビイチゴの黄色い花が咲き、セリなどがあつたのですが、その一部の下草が刈り払われていたことにより、ヘビイチゴとセリを見つけ出すのに大変苦労したようでした。それでも、早い組は25分ほどで全問正解しました。

その後、次々と採点をしてもらいに解答用紙を持ってきました。間違った種類については、再度探し出し、全組合格したのが終了予定の11時でした。特に間違いが多かったのは「ヒメスイバ」で、スイバを貼ってきた組が5組ほどありました。



ニガナ

11時過ぎから30分ほど、シロツメクサの花で、首飾りや腕輪などを作って遊びました。ヒメジョオンやニガナ、アカツメクサを中に入れて、キレイに作る子もいて、親子で一緒に作っている様子は大変ほほえましいものでした。その後、問題に出た植物を中心に、花の特徴や遊び等の説明をし、昼食をとりました。

午後は、館山公園に登り、展望台から三本木、古川方面、船形山や栗駒山、加護坊山などを眺め、写真撮影などをして帰ってきました。

親子いっしょの自然観察やグリーン・アドベンチャー・ゲームは、大変良い天気にも恵まれ、楽しい勉強会になったことと思います。

### 【自然探検倶楽部 18年度年間スケジュール】

18年度年間スケジュール(全5回)をお知らせいたします。

季節	開催日	内容	開催時間
春	5月27日(土)	三本木館山公園周辺の動植物を観察	8:30~15:00
夏	6月25日(日)	シナイモツゴと植物についての勉強会	8:30~15:00
夏	8月5日(土)	江合川で魚の観察会	8:30~15:00
秋	10月22日(日)	山ときのこの勉強会	7:45~15:00
冬	11月26日(日)	蕪栗沼で冬芽と水鳥の観察	8:30~正午

【連絡先】 〒989-6252 宮城県大崎市古川荒谷字簀ノ子町12-2 ☎ 0229-28-3601 FAX 0229-28-4452

Blog: <http://plaza.rakuten.co.jp/wakichi/> E-mail: [nagaguduwakichi@yahoo.co.jp](mailto:nagaguduwakichi@yahoo.co.jp)

URL: <http://www.wakichi.com/>